

## GRANADA

# Arquitectos y colectivos ciudadanos 'revisan' el polémico proyecto del Atrio

● El Patronato de la Alhambra celebra un nuevo encuentro para explicar los detalles de la obra

R. Castro GRANADA

Con la dimisión de la ex directora del Patronato de la Alhambra y el Generalife, María del Mar Villafranca, tras el escándalo de las audioguías el Atrio quedó en un segundo plano. Eso, a pesar de que este proyecto estuvo durante meses en boca de media Granada provocando una división entre quienes desean que sea una realidad y los que rechazan los nuevos accesos de manera rotunda. Ante tal polémica, el nuevo director del

Patronato inició el pasado 9 de septiembre una particular ronda de reuniones para analizar el futuro de esta obra de grandes dimensiones. Un encuentro que se repitió ayer cuando el director y el secretario general de la Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía, Eduardo Tamarit, se reunieron en el Palacio de Carlos V, con representantes de diversas instituciones y colectivos ciudadanos para recabar opiniones sobre la remodelación del área de acceso al recinto monumental.

Entre los representantes que asistieron a la jornada se encontraban el director de Unesco Andalucía, Ángel Bañuelos; el Decano del Colegio de Arquitectos de Granada, Luis Alberto Martínez; el director de la Escuela de Arquitectura de Granada, Emilio Herrera, y el investigador del CSIC Antonio Almagro, por parte de la Escuela de Estudios Árabes. Además, tam-



El Patronato celebrará en las próximas semanas nuevas sesiones informativas.

José Torres Hurtado suaviza su discurso y frena la consulta popular sobre el Atrio

bién miembros de la plataforma ciudadana SOS Alhambra, Ciudadanos por Granada, Asociación Oppidum Eleberis, Ecológicos en acción y Mujeres por Granada se han sumado a la convocatoria. En

la sesión de trabajo, que se prolongó durante casi dos horas, el equipo del arquitecto Álvaro Siza-Juan Domingo Santos –ganador del Concurso Internacional de Ideas, convocado por el Patronato en 2012 para elegir el mejor proyecto para el nuevo pabellón de acceso y centro de recepción de visitantes del conjunto monumental– y el arquitecto conservador del monumento, Francisco Lamolda, informaron a los asistentes sobre algunas cuestiones referentes al Atrio. Las reuniones de trabajo continua-

rán en las próximas semanas.

Por su parte, el alcalde de Granada, José Torres Hurtado suavizó el pasado miércoles su discurso contra el Atrio. El alcalde, que está pendiente de una reunión con la consejera de Cultura, Rosa Aguilar, reconoció que de momento ha aparcado la consulta popular que tenía previsto realizar para preguntar a los granadinos si querían este proyecto. Fue la propia Aguilar quién le instó a iniciar un periodo de diálogo en su última visita a Granada.

## COMPRAMOS ARTE Y ANTIGÜEDADES



VALORACIÓN POR DESTACADOS EXPERTOS SIN INTERMEDIARIOS Y SIN COMISIONES  
NOS DESPLAZAMOS SIN COMPROMISO A CUALQUIER PUNTO DE ESPAÑA E ISLAS  
PAGO AL INSTANTE - IMPORTANTE TALLAS RELIGIOSAS

LLAME Y SE LE ATENDERÁ

622 844 672 - 677 601 866 - 676 038 713

www.valorarte.net - info@valorarte.net



## La Junta tendrá que pronunciarse sobre la denuncia en la Cámara

La junta electoral de la corporación se reunirá en los próximos días para analizar las irregularidades

G. S. M. GRANADA

Los vocales de la Cámara de Comercio que el pasado miércoles denunciaron ante la junta electoral de la corporación la posible comisión de varios delitos electorales, han pedido a la Junta de Andalucía que sea 'árbitro' en el proceso. Como administración tutelante, la Dirección General de Empleo, Empresa y Comercio fue informada ayer de los "posibles infracciones y delitos electorales" cometidos por dos de las empresas que han sido proclamadas candidatas para cubrir dos de los tres asientos vacíos en el salón de plenos de la institución.

En su escrito original, remitido ahora a la Junta de Andalucía, el vicepresidente de la Cámara, Gregorio García, y el vocal Manuel Fuentes denunciaban que el proceder de las empresas Solin-sur Informática y Prefabricados

correos electrónicos aportados por los vocales, las dos empresas piden expresamente el apoyo antes de haber sido proclamada su candidatura y se ofrecen a facilitar y tramitar el voto por correo. Además, denuncian "la posesión del censo de electores con antelación a la proclamación de candidaturas" y, en uno de los casos, el uso de los recursos humanos de la Cámara con fines electorales.

Fuentes del sector crítico con el presidente, Gerardo Cuerva, aseguran que el proceso se ha hecho de forma "incorrecta" y que no puede haber sospechas de que haya "prebendas" en un proceso electoral que determinará el 'signo' del pleno, desequilibrando la balanza a favor de Cuerva o del sector crítico, liderado por Gregorio García.

Ayer, la Cámara informó de que en los

próximos días se celebrará una nueva reunión de la junta electoral en la que se analizará "cualquier incidencia del proceso, adoptando en su caso las medidas oportunas". Además, fuentes de la corporación apuntaron que será la propia junta electoral la que informe posteriormente de los acuerdos adoptados.



Estructuras del Sur –ambas candidatas afines a la actual presidencia de la corporación– vulneraba los dispuesto en el Reglamento Electoral de las Cámaras de Comercio de Andalucía "en lo relativo al periodo de campaña electoral, a la obtención y uso del censo de electores de cada grupo y al voto por correo". En los dos

## VIVIR EN GRANADA



## SALIR CON LOS PEQUEÑOS

### Taller de artes plásticas

la librería Un mundo feliz acoge un taller de artes plásticas a cargo de Elena Arcedo. Hay dos sesiones, a las 10:30 y a las 12:00 horas, y tiene un precio de 7 euros (con los materiales incluidos). Se puede reservar contactando con elenacarcedo@hotmail.com o libreriafeliz@gmail.com



### Cuentacuentos

La autora del libro '¿Por qué papá ahora es una estrella?' contará su cuento en la librería Agapea. La actividad es gratuita y está dirigida a niños entre 4 y 10 años. Reservar en culturagranada@agapea.com

LAURA  
MOSTAZO



<http://planesparapeques.blogspot.com>

COMIENZA el otoño y la agenda familiar se llena de maravillosos planes. Este fin de semana tenemos mucha ciencia, cohetes, matemáticas, cuentacuentos, arte y mucho teatro.

#### VIERNES 25

Desde las 17:00 horas. Se celebra La Noche de los Investigadores en Granada. En el Paseo del Salón habrá talleres de dibujo ¿Cómo es un investigador? (Fundación UGR); de cristalografía (Triana Sci&tech); de cohetes (Ciencia e Instituto de Astrofísica de Andalucía); de retos matemáticos (Universidad de Granada), de evolución a través de los picos de las aves a cargo de la Estación Experimental del Zaidín (EEZ-CSIC) o de ADN, a cargo Genyo. También podremos encontrar un Kids Corner, con actividades para los más pequeños.

Para finalizar la jornada (21:00 horas) se celebrará una gala final con la actuación de Antonio Arias, El Niño de las Pinturas y Zen del Sur, que realizará un espectáculo de música y danza. Más info: <https://lanochedelosinvestigadores.fundaciondescubre.es/granada/>  
A las 19:30 horas. Se presenta en la Biblioteca de Andalucía el libro juvenil *Juno, los días malditos*, de la escritora Alexandra Magdalena Mironesko.

#### SÁBADO 26

A las 10:30 y a las 12:00 horas. Taller de artes plásticas en la Librería Un Mundo Feliz (Avda. Cervantes 25), a cargo de Elena Arcedo. El taller tiene un precio de 7 euros (in-



1

# Otoño con planes maravillosos



2

1. El Paseo del Salón acoge desde las 17:00 horas del viernes múltiples actividades en La Noche de los Investigadores. 2. 'Kubik', teatro para bebés en La Expositiva. 3. El domingo, en el Teatro Isabel la Católica, 'Cline', con pompas de jabón.



3

cluye materiales). Para hacer la reserva, contactar con elenacarcedo@hotmail.com o con la librería libreriafeliz@gmail.com

A las 12:00 horas. Podemos elegir entre dos cuentacuentos. En inglés en Little London Books & Toys, en C/Granados 3. Contarán el cuento de Jan Burcett ilustrado por Sara Vogler llamado *Oh, Jack!*

En la librería Agapea (C/ Puentezuelas 28), Cristina Castro, autora del libro, contará su cuento: *¿Por qué papá ahora es una estrella?*. La actividad es gratuita y está dirigida a peques entre 4 y 10 años. Es necesario reservar en el email: culturagranada@agapea.com.

#### DOMINGO 27

A las 11:30 y a las 12:30 horas. Doble pase del teatro para bebés *Kubik*, en la Expositiva. Edad recomendada: de 1 a 3 años. Duración: 30 minutos. Precio: 6 euros niños y 8 euros adultos. Más información y venta de entradas: [www.laexpositiva.com](http://www.laexpositiva.com)

A las 12:00 horas. En la Metáfora (C/Cuesta de los Molinos), espectáculo de música y clown: *Des-concierto*, del Proyecto Sinfoneando. Precio 3 euros.

A las 12:30 horas. Teatro infantil *Cline* en el Teatro Municipal Isabel la Católica (espectáculo de pompas de jabón). Entradas en la taquilla del teatro o en la web [www.redentradas.com](http://www.redentradas.com) (por 5, 8 y 12 euros).



## ECONOMÍA

# Los gestores de Fórum Filatélico pagarán 2.200 millones por la estafa

● Un juez condena a los administradores a abonar esta cantidad a los afectados y los inhabilita para administrar bienes ajenos

Redacción MADRID

El titular del Juzgado de lo Mercantil número 7 de Madrid ha declarado culpable el concurso de Fórum Filatélico y ha condenado a los antiguos administradores, entre ellos el ex presidente Francisco Briones, a pagar más de 2.200 millones de euros a los afectados por la estafa piramidal.

Igualmente, deberán responder a esta cantidad de forma mancomunada Agustín Fernández, Miguel Ángel Hijón Santos, Francisco José López Gilarte, Juan Macía Mercadé y José Manuel Carlos Llorca Rodríguez, puesto que la liquidación de la compañía no resulta suficiente para resarcir a los afectados.

Además, el juez inhabilita a todos ellos para administrar bienes ajenos, así como para representar o administrar a cualquier per-

sona por un periodo de quince años y también declara la pérdida de cualquier derecho que éstos pudieran tener como acreedores concursales.

Por otro lado, el juez ha absuelto de las reclamaciones en su contra a Antonio Merino Zamorano, Belén Gómez Carballo, Ángel Francisco Tejero del Río, Abelardo Elena Fernández, Pedro Ramón Rodríguez Sánchez, José Carreras Sánchez, Rafael Ruiz Berrio y las sociedades Spring Este, Creative Investments, Atrio Collections, Stamps Collectors y la auditora Carrera.

La sentencia destaca que Fórum Filatélico pretendía hacer creer que el beneficio procedía de la revalorización de los sellos, pero no era así, "porque no consta que los sellos se vendieran al margen del circuito creado por la compañía y porque va-

## Irregularidades en los libros de contabilidad

El juez destaca también "serias irregularidades" porque, aunque Fórum Filatélico llevaba sus propios libros de contabilidades, éstos no permitían conocer la verdadera situación patrimonial y financiera, lo que ayudó a que el volumen de la insolvencia adquiriera las proporciones que llegó a tener. Aunque la concursada llevara contabilidad, "existen serias irregularidades que impiden que cumpla su finalidad como instrumento que permite comprender la situación patrimonial o financiera" auténtica, lo que determina que "al menos dos años antes de declararse el concurso, la sociedad se encontraba incurso en causa de disolución a los efectos de la Ley de Sociedades Anónimas", afirma la sentencia conocida ayer.

lían mucho menos que lo afirmado por la sociedad".

Esta práctica se define en el artículo 24 de la Ley de Competencia Desleal como venta piramidal porque Fórum Filatélico hacía creer a sus clientes que sus beneficios provenían de la revalorización de sus sellos, cuando en realidad los beneficios se generaban por aportaciones de nuevos compradores. "Este tipo de prácticas han suscitado recelos, hasta el punto de que actualmente se consideran prácticas desleales por engañosas y, aunque su tipificación como tal ha sido posterior a la declaración de concurso de Fórum Filatélico, no cabe duda que es un modelo de riesgo, sobre todo cuando se desarrolla a una escala como la llevada a cabo por la concursada con más de 260.000 contratos suscritos", recoge la sentencia. Por todo ello, considera el juez, Fórum debió ser consciente del riesgo asociado a su actividad y de la posibilidad de que a corto o medio plazo disminuyera el volumen de contratación de tal modo que hiciera imposible cumplir sus compromisos y se viese abocada a la insolvencia.

## El escándalo de las emisiones de Volkswagen afecta también a Europa



El presidente de Porsche, Mathias Muller, es el primer candidato para presidir Volkswagen.

El presidente de Porsche se perfila para sustituir al dimitido Winterkorn

Efe BERLÍN

El Gobierno alemán advirtió ayer que entre los 11 millones de vehículos de Volkswagen afectados

por el escándalo de manipulación en las emisiones contaminantes hay automóviles que circulan por Europa, mientras trata de concretar la cifra y modelos de esos coches. Según el ministro alemán de Transportes, Alexander Dobrindt, éstas son las primeras conclusiones del trabajo de la comisión de investigación

creada en el seno de su departamento, que desde ayer trabaja conjuntamente con el grupo Volkswagen para tratar de esclarecer el alcance del caso.

Según la información facilitada por Dobrindt, hay motores diesel de 1,6 y 2,0 litros afectados y se espera que "en los próximos días" se pueda detallar un

listado, cuestión en la que "se está trabajando intensamente". Por lo que se conoce hasta ahora, al menos cuatro modelos de Audi están siendo analizados -A1 A3, A4 y A6- ya que fueron equipados con el motor del tipo EA 189, objeto principal del escándalo.

Por otro lado, el hasta ayer presidente y consejero delegado de Volkswagen, Martin Winterkorn, acumula un plan de pensiones por valor de 28,5 millones de euros a cierre de 2014 y podría recibir hasta dos años de su sueldo, esto es, más de 30 millones de euros, tras su salida de la compañía.

El importe de la pensión y la indemnización de dos años de salario aparecen en el último informe anual de Volkswagen, correspondiente a 2014, en el que se describe la compensación para el presidente de la compañía en caso de abandonar la empresa por un motivo del que "no tenga culpa".

Se perfila como sustituto el presidente del fabricante de deportivos Porsche, Matthias Müller, según varios medios de comunicación alemanes.

El consejo de supervisión de Volkswagen decidirá hoy en su reunión en la sede central en Wolfsburg quién será el nuevo presidente de la compañía automovilística alemana.

Junto a Müller, de 62 años, también había sonado el nombre del presidente de Skoda, Winfried Vahland. Asimismo el actual director de Producción de Porsche, Oliver Blume, de 47 años, podría sustituir a Müller.

## EN BREVE

### Juan Rafael Leal, nuevo presidente de la antigua Faeca

**AGROINDUSTRIA.** Cooperativas Agro-alimentarias de Andalucía celebró ayer una Asamblea General Extraordinaria en la que renovó Consejo Rector para los próximos cuatro años. Las cooperativas de Andalucía han designado a Juan Rafael Leal, vicepresidente de Covap) nuevo presidente de la federación, quien estará acompañado por Cristóbal Gallego (Jaencoop) y Francisco J. Bernal (Productores del Campo), en la vicepresidencia y secretaría, respectivamente.

### La mutua AMA pasa con holgura el marco de Solvencia II

**SANIDAD.** AMA, La Mutua de los Profesionales Sanitarios, ha efectuado el cálculo del capital regulatorio bajo el nuevo marco de Solvencia II, que definitivamente entrará en vigor el 1 de enero de 2016, y el resultado obtenido es de un exceso de solvencia de 134,5 millones frente a los 99 millones de euros del ejercicio anterior. Esto supone un incremento de un 36%, motivado fundamentalmente por el beneficio obtenido en el año 2014 y una mejor calibración de sus riesgos.

### La venta de viviendas crece casi un 14% en el segundo trimestre

**INMOBILIARIO.** La compraventa de viviendas creció un 13,9% en el segundo trimestre del año en comparación con el mismo período de 2014, hasta sumar 104.530 unidades, con lo que registró el mejor trimestre desde el año 2010, gracias al tirón del mercado de pisos de segunda mano, según datos del Ministerio de Fomento. Entre los pasados meses de abril y junio se transaccionaron 91.499 viviendas usadas, un 87% del total del mercado.

### CTA aprueba nueve proyectos que moverán 8,6 millones

**INNOVACIÓN.** El Comité Ejecutivo de Corporación Tecnológica de Andalucía (CTA) aprobó ayer nueve proyectos empresariales de I+D+i, que movilizarán más de 8,6 millones de inversión privada en I+D y a los que concederá un incentivo de 2,6 millones. Según indica CTA, en estos proyectos participan 14 grupos de investigación públicos pertenecientes a las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Granada, Huelva y Sevilla, que recibirán por ello 1,1 millones de euros.